
 

 

 

 
 

 

 

 

 



●Zoomでの開催について、もっとこうすると良いというアイデアがあれば、教えてください。 

3 件の回答 

・ブレイクアウトセッションはテーマにもよりますが 15分くらいあるとディスカッションが深まると思います。 

はじめてでなれてなくすみません。ずーとドキドキしてました。事前に練習できたら不安がへったかもしれませ

ん。 

・小部屋に分かれた時に誰が進行をするのかで空気を読むのに 1～2分かかってもったいないので、分かれる

前に、名前の順で 2番目の人。とか決めておいてもらえるとスムーズに行くと思いました。 

 

●今回のワークショップの感想、ご意見など、ご自由にお書きください。 

11 件の回答 

・まったく未知の世界のことで、興味深く参加しました。人を一人育てるということの濃密なかかわりに対し、

看護の世界はまだまだ「見て覚えて頂戴」的な放置があるなあと感じました。こまめなフィードバックによって、

育てる側も教えられる側も感じとれる、丁寧なかかわりをしたいと考えさせられました。ありがとうございまし

た。 

・とても興味深い内容でした。知らない世界の話を聞くのは楽しく、看護学教育との共通点や相違点がわかり、

いろいろと考えることができました。 

・芸妓さんの世界は全く知らない世界でしたので、とても興味深かったです。人材育成という視点では同じと

感じましたが、疑似親子関係、芸妓さんになるまで関係が変わらないことが看護師との決定的な違いではない

かと思いました。看護師の世界でも自立、自律できるまでのメンター制度みたいなものが確立するといいなあ

と思いました。 

・今まで知らなかった花街の仕組みや人材育成について知る事で、とても興味が湧きました。 

・たくさんお酒を飲んでもらえたら収入が増えるのだと思っていました。いかにお客さまに楽しんでもらえる

場を提供できるか、それが仕事とは。真摯に仕事に向き合った結果、またお客さまに呼ばれたり、お茶屋さん

が呼んでくれたり、そのことが順位となって発表されて、これはすごい動機づけになりますね。350 年続くの

は理由があり、そのシステムに感動しました。これを研究された意義は計り知れないと思いました。知らない世

界が見えて楽しかったです。 

・自分自身の勉強の足りなさに...いつまでも学びたい‼️ 

・人材育成について、違う視点から考えることが出来た。最近は、心労の関係からプリセプターにあまり責任を

持たせないように配慮していたが、相談や支援体制が出来ていれば、名前を継ぐくらいの責任を持つことがプ

リセプターの成長につながるのではないかと感じた。 

・舞妓さんから何を学べるのだろう？と半信半疑で参加しましたが、違う世界を知ることで、看護の世界も広

がる気がしました。 

・看護の世界だけでなく、対人援助職の人材育成には大いに活用できると思います。 

プロフェッショナルを目指す学生にも伝えて、考えさせたいと思いました。 

・職種は違うけれど、人を育てること、狭い世界の中ですがたくさんの職種との関わりや助けがあり成長でき

ることが興味深かったです。 



・3部構成になっていてグループディスカッションもでき、メリハリがあってあっという間でした 

 

●本学会に対するご意見などがあれば、ご自由にお書きください。 

3 件の回答 

・いつも関心あるテーマで待ち遠しいです。もっといろんな職種の人に参加して欲しいですね。 

・ありがとうございました‼️ 

・次回のトランジション楽しみにしています。 


